

## En portada

# JUNIO: MES DE LA ESCOLIOSIS. EL GEER SE SUMÓ CON UN COMUNICADO Y UNA CAMPAÑA EN REDES

El mes de junio es el Mes de Concienciación de la Escoliosis, y cada 25 de junio se celebra el Día Mundial de esta enfermedad, un trastorno musculoesquelético que afecta principalmente a niños y jóvenes. Por eso, desde La Sociedad Española de Columna quisimos sumarnos a la efeméride y lanzar un mensaje de concienciación sobre el diagnóstico precoz de esta patología que preocupa a los expertos.

A través de un comunicado, hemos aconsejado a los padres estar atentos en la playa o la piscina ante la más mínima señal de curvatura de la espalda, y visitar al pediatra de forma preventiva para poder detectar de forma precoz esta enfermedad, que afecta al 3% de la población y, especialmente a niñas de 10 a 12 años.

Además del envío de este comunicado, en nuestras redes sociales llevamos a cabo una mini campaña de concienciación dirigida a los jóvenes, para luchar contra los prejuicios de

llevar el corsé ortopédico, que es el principal tratamiento conservador para esta enfermedad en el adolescente, como terapia previa antes de llegar a la cirugía. Conscientes de que el corsé está estigmatizado entre la población joven, para quienes prima mucho la imagen y la estética, desde el GEER quisimos lanzar el mensaje de que el “corsé es el ca-

mino para conseguir tus metas”, mostrando en varias creatividades a un chico y una chica adolescentes con este tratamiento.

Consulta la noticia en nuestra web en este [enlace](#).



Actualidad

## EL GEER COLABORÓ EN EL CURSO IBÉRICO DE COLUMNA CELEBRADO EN JULIO EN LISBOA

El Curso Ibérico de Columna Vertebral, organizado entre el 1 y el 3 de julio en Lisboa por la Sociedad Portuguesa de Patología de la Columna Vertebral (SPPCV) en colaboración con GEER - la Sociedad Española de Columna Vertebral y bajo los auspicios de Eurospine (la Sociedad Europea de Columna Vertebral), contó con más de 20 participantes de la Península Ibérica y destacó por su intensa participación y la alta calidad de las actividades.

El objetivo final de la iniciativa era proporcionar un diploma en cirugía de la columna vertebral con acreditación europea, una significativa contribución a la formación continua y de calidad de los profesionales de la columna vertebral. El curso incluyó los módulos 1, 2, 4 y 6, presenciales en la capital portuguesa, mientras que los módulos 3 y 5 se celebrarán en España en noviembre de 2024. “El entrenamiento en cadáver, que incluyó técnicas quirúrgicas más avanzadas, ofreció la oportunidad de desarrollar habilidades en abordajes más diferenciados”, explicó el presidente de la SPPCV, Bruno Santiago, destacando la importancia de una formación práctica rigurosa para la excelencia en la atención clínica.

Santiago destacó que “el número de participantes de Portugal y España fue mayor de lo esperado y el feedback de todos ellos fue excelente, especialmente la integración de diferentes puntos de vista en la



estrategia de tratamiento de los casos clínicos, aportando la mejor evidencia científica y la calidad de la formación técnica en la diferenciación de procedimientos quirúrgicos». ¡Sin duda, un rico intercambio de experiencias para nuestros socios!



## Actualidad

# EN OCTUBRE COMIENZA NUESTRA ACTIVIDAD FORMATIVA: ¡SE AVECINAN CITAS INTERESANTES!

En estos meses de verano hemos estado ya anunciando tanto por redes como por e-mails de las próximas actividades de formación continuada de nuestra Sociedad, organizadas por nuestro Comité de Docencia. ¡Se avecinan cosas interesantes! Es-

tamos trabajando para ofrecerlos la mejor formación de calidad con las mejores acreditaciones. Tenemos abiertos los plazos para los programas científicos de las actividades de formación básica que promueve la Sociedad (Curso de Actualización en

Patología de la Columna Vertebral, Curso Básico de Patología Vertebral Dr. Enrique Izquierdo, Curso básico GEER de Instrumentación Vertebral en Cadáver), y para el Basic Iberian Course Diploma. Anota todo en tu agenda y no pierdas detalle:

## III CURSO BÁSICO GEER DE INSTRUMENTACIÓN VERTEBRAL EN CADÁVER

La 3ª Edición del Curso Básico GEER de Instrumentación Vertebral en Cadáver, se llevará a cabo en dos partes: una teórica que se realizará online (a través de la plataforma moodle de la Sociedad GEER) del 1 al 20 de octubre de 2024 y la presencial que se llevará a cabo el viernes 25 de octubre de 2024, en el Centro de Cirugía Experimental del Hospital Nacional de Parapléjicos de Toledo. Tienes toda la información [aquí](#).



## V CURSO DE ACTUALIZACIÓN EN PATOLOGÍA DE LA COLUMNA VERTEBRAL

A partir del 4 de noviembre celebraremos nuestro V Curso de Actualización en Patología de la Columna Vertebral, dividido en 10 módulos.

Hasta el 4 de mayo de 2025 estará habilitada la plataforma online para el desarrollo del curso. El curso se realizará on line, accediendo a la plataforma informática habilitada por el GEER donde el alumno podrá disponer del contenido teórico de cada uno de los temas Consulta en [este enlace](#) más información.



## SPANISH & PORTUGUESE SPINE SOCIETIES COURSE DIPLOMA

Anunciamos la sexta edición del Curso Ibérico de Columna. Es un curso convalidable por el Diploma Europeo de Eurospine. Incluye prácticas en laboratorio con cadáveres, con la realización de diferentes procedimientos específicos en cada módulo.

Los módulos 1, 3, 5 y 6 de esta edición tendrán lugar del 12 al 16 de noviembre de 2024 en la Universidad Francisco de Vitoria y el Hotel AC La Finca, de Madrid. Accede a toda la información [aquí](#).



## IX CURSO BÁSICO DE PATOLOGÍA VERTEBRAL DR. ENRIQUE IZQUIERDO

El Hospital Universitario Virgen de la Arrixaca, de Murcia acogerá el 7 de febrero de 2025 el IX Curso Básico de Patología Vertebral Dr. Enrique Izquierdo, que completa los conocimientos adquiridos durante el Curso de Actualización en Patología de la Columna Vertebral Online. Es un curso práctico estructurado en cuatro bloques: Patología traumática, degenerativa, deformidad y tumoral e infecciones, basando el desarrollo de las charlas a través de casos clínicos, para fomentar al máximo la participación e interacción entre el profesorado y los alumnos. Consulta toda la información y formularios [aquí](#).



## Actualidad

# IFEMA MADRID ACOGERÁ NUESTRO PRÓXIMO CONGRESO ANUAL, CON EL DR. FERNÁNDEZ-BAÍLLO COMO ABANDERADO EN EL COMITÉ ORGANIZADOR

¿Has anotado ya estas fechas en tu agenda? Del 5 al 6 de junio de 2025 nos volveremos a encontrar en nuestra cita anual más importante: nuestro 39 Congreso Nacional #GEER que en esta ocasión, celebraremos en el IFEMA de Madrid.

Ya os podemos adelantar que el reconocido doctor Nicomedes Fernández-Baíllo será el presidente del Comité Organizador, quien nos dedica unas palabras de motivación y bienvenida en la web.

El Dr. Fernández-Baíllo Gallego de la Sacristana es licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad Autónoma de Madrid y Especialista en Cirugía Ortopédica y Traumatología. Cuenta con más de 30 años de experiencia en la profesión, liga-

da de manera exclusiva a la cirugía de la columna vertebral. Actualmente es Jefe de Servicio de Traumatología y Cirugía Ortopédica del HUM Sanchinarro y Jefe de la Unidad de columna del Hospital La Paz de Madrid y pasa consulta de forma privada en la Clínica Fernández-Baíllo, en Madrid.



## JORNADA DE PRESENTACIÓN DEL GRUPO GEER JOVEN

Recientemente hemos celebrado una jornada virtual de presentación de nuestro grupo GEER Joven, integrado por los expertos españoles en columna más jóvenes. El grupo, formado actualmente por 58 profesionales, ya cuenta con un apartado propio en nuestra web, y ha preparado un calendario de actividades, como reuniones mensuales temáticas en las que presentarán dos casos clínicos, tutorizadas por expertos, o una jornada anual. Sigue a nuestro grupo en: <https://www.secolumnavertebral.org/geer-joven/>



## NUEVOS WEBINARS: ACTUALIZACIÓN LESIONES MEDULARES AGUDAS (LMA) TRAUMÁTICAS

El 25 de noviembre arrancamos nuestro calendario de webinars formativos con una sesión sobre "Actualización Lesiones Medulares Agudas (LMA) Traumáticas", que coordinan los Dres. Enric Cáceres Palou y Dr. Julio Rodríguez de la Rúa Fernández.

Como moderador contaremos nada me-

nos que con el Dr. Ferran Pellisé Urquiza (Hospital Universitario Vall d'Hebron), uno de los mayores expertos en esta temática y como ponentes tendremos a los Dres. Manuel Ramírez Valencia, Claudio Cano Gómez y Juan Sahuquillo. Las inscripciones al webinar ya están abiertas en el siguiente [enlace](#).

**Programa**

- 18:00 h. Introducción  
Dr. Ferran Pellisé Urquiza  
Hospital Universitario Vall d'Hebron, Barcelona
- 18:05 h. Diagnóstico: lesión medular completa e incompleta  
Dr. Manuel Ramírez Valencia  
Hospital Universitario Vall d'Hebron, Barcelona
- 18:15 h. Tratamiento inicial LMA traumáticas: Colesterol  
Dr. Claudio Cano Gómez  
Hospital Universitario Puerta del Mar, Cádiz
- 18:30 h. Tratamiento quirúrgico: Papel del tratamiento farmacológico  
Dr. Juan Sahuquillo  
Hospital Universitario Vall d'Hebron, Barcelona
- 18:35 h. Discusión
- 18:40 h. Conclusiones y clausura

Actualidad

### CURSO MANEJO DE COMPLICACIONES EN ABORDAJE ANTERIOR TORÁCICO Y ABDOMINAL DEL RAQUIS

El CREDA (Centre de Recerca Experimental Biomèdica Aplicada) de Lleida acoge los días 28 y 29 de noviembre la 7ª edición del Curso Manejo de complicaciones en abordaje anterior torácico y abdominal del raquis. Taller en vivo en modelo porcino, dirigido especialistas en traumatología o neurocirugía. El objetivo es entender los beneficios y los riesgos propios de las posibles vías de abordaje del raquis: anterior, lateral, oblicua posterior, percutánea, así como sus limitaciones.

Los coordinadores son los doctores Pau Solé y Ignasi Catalá.



### SEGUNDO NÚMERO DE NUESTRA REVISTA 'LA COLUMNA AL DÍA'

Acabamos de lanzar el segundo número de nuestra Revista especializada 'La Columna al día', que reúne casi 20 artículos de nuestros expertos en columnas en torno a las temáticas que más nos interesan: osteoporosis, degenerativa, deformidad del adulto, cervical, pediátrica, navegación, tumoral e infección. ¡No te la pierdas y descárgala ya [aquí!](#)



En los medios

### EL GEER, EN LOS MEDIOS

Durante estos meses de verano, los medios comunicación han publicado noticias y entrevistas donde se ha dado voz a nuestra Sociedad, bien a través de los comunicados enviados o con declaraciones de

nuestros miembros en temas de interés, como las lesiones medulares en verano a causa de las zambullidas. Aquí os destacamos algunos impactos en medios más destacados del verano:



## En los medios

### Infosalus



### ¡CUIDATE Plus



### ConSalud.es



### Alimente +



Además, en la radio, en el programa “A media sesión” de Intereconomía Radio, realizaron el 1 de julio una entrevista al compañero Sebastián Cruz, del Comité de Comunicación y especialista en Columna de la Clínica San Miguel de Pamplona, en una interesante charla de sensibilización sobre las lesiones medulares en verano, cuyo podcast puedes escuchar en este [enlace](#).

### radio intereconomía



## FECHAS DE INTERÉS

### 1 de octubre de 2024:

- Comienza la parte teórica -on line- del III Curso Básico GEER de Instrumentación Vertebral en Cadáver

### 15 de octubre de 2024

- Jornada GEER Joven: “Degenerativa Cervical”, con el Dr. Antonio Fernández de Rota

### 12 al 16 de noviembre de 2024

- Módulos presenciales del Spanish & Portuguese Spine Societies Course Diploma, en Madrid

### 25 de noviembre de 2024

- Webinar “Actualización Lesiones Medulares Agudas (LMA) Traumáticas”

Para más información, contactar con la Secretaría Técnica:  
Tel: +34 952 44 55 86 E-mail: [secretaria@secolumnavertebral.org](mailto:secretaria@secolumnavertebral.org)